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本 报 讯（记 者  李 娜）2月18日上午，春节

后上班 第一 天，区委 书记王少峰带队 到市投

资促进中心、市政务服务和数 据管理 局走访

并给 大 家 拜 年。他 表 示，作为属地，将尽“地

主之谊”，为驻区单位 提供坚强服务保障，同

时也希望驻区单位加大 对丰台的支持力度，

给予更多工作指导，助力区域高质量发展。市

政务服务和数 据管 理 局主要领导，市投资促

进中心党组书记、主任孙尧，区委副书记底志

欣出席。

在 市 投 资 促 进 中 心，双 方 围 绕 投 资 促

进、招商引资等工作进行座谈交流。王少峰表

示，北京提出坚持“五子”联动服务和融 入新

发 展格局后，丰台的优势 和潜力也更 好地 显

现出来，希望能 够 借力京港洽 谈会等重要平

台，抓住发展机 遇，持续提升南城商务品质，

丰富国际化元 素，推动首都 商务新区快速 发

展；丰台区拥有丽泽金融商务区、北京花卉交

易中心、北京园博园等众多优势突出、特色鲜

明的 商务空间，希望有机会 承接或组织 适当

规 模的国内国际商务交流洽 谈活 动，在做 好

商务服务保障的同时进一步盘活区域商务资

源；丰台区的丽泽金融商务区、园博数字经济

产业园、中关村丰台园、南中轴大红门等各重

点功能区以及农村集体产业都有丰富的产业

空间，希望在 市 投 资 促 进中心及相关部门的

帮助下，能够与头部企业、高精尖、成长型、初

创型等 各类优质企业开展精准对接，并 提 供

优 质服务，努力为首 都 高质量 发 展作出更大

贡献。

孙尧 对王少峰 一行的到来 表 示感谢。他

指出，近 年来，丰台区 发 展势 头良好，多项经

济发展指标位列全市前茅，驻在丰台，与有荣

焉。市投资促 进中心 将积极协助丰台通 过京

港洽谈会、服贸会北京日、进博会等国家级、

市级 重 要展会推介区域优势资源，吸引头部

企业、外商外企关注丰台，到丰台投资兴业；

将把丽泽金融商务区等有特色的丰台商务空

间、场景场地纳入市级商务活 动空间统 筹 考

虑，推进部分专业类商务活动落地丰台，展现

丰台良好 营 商 环 境；将综合推介活 动和专业

推介活 动 相结合，为丰台以 及 全市各区的特

色园区和各类产业空间搭建宣传推介平台；

将结合市级 工作部 署要求，促 进 优质外商投

资项目与区域优势资源快速对接、高效落地，

对各区招商引资工作形成良好补充，助力各区

经济社会发展。

在市政务服务和数 据管 理 局，双方围绕

政务服务、接诉即办等工作进行座谈交流。市

政务服务和数据管理局主要领导对丰台区在

政务服务、接诉即办、智慧城市大数据建设等

领域的积极努力表示感谢。指出，丰台区底子

较薄，基层治理难度较大，但是干部群众干事

创业的劲头很足，区域经济社会发 展 正在提

速，南中轴地区迈入转型发展快车道，丽泽金

融商务区 加速发展，城市会客厅的理 念 很有

新意，未来发展的空间和潜力很大。要敢于担

当、善 于 作为，以 接 诉即办为工作 抓手，推动

群众 诉求和各类问题解决，不断得到老百姓

的更多认可和支持。作为驻区单位，市政务服

务和数据管理局将积极与区级接诉即办相关

部门沟通联动，以丰台区为试点，以点带面，推

动典型问题的主动治理、未诉先办，持续完善

接 诉即办 相关工作制度，为各区 接 诉即办工

作提供有效指导。在科技赋能、智慧城市、数

据赋能等具体工作领域，市政务服务和数 据

管理局期待和丰台紧密合作、共同探索、同题

共答，和丰台一起把相关工作做好，为市区百

姓提供更加优质的服务。

王少峰表 示，丰台区 承担着 首 都 功能 拓

展的重大任务，全区社会各界正在努力变“基

础弱”的压力为“敢当先”的动力，抓住历史机

遇，全面推动区域功能定位的转变提升，全力

打造承载首都功能的战略高地和首都前院、

城市门户、文化客厅、生态屏障。接 诉即办是

政府联系市民、服务市民的重要平台，是丰台

基 础性、前 提性、保民生的重 要工作，丰台区

将通 过各级干 部 职工实实 在 在地付出，努力

让 群众 满意。丰台区作为首 都中心城区的重

要组成部分，政府的工作能力和服务水平，代

表了首都中心城区的水平，期待在市级部门的

悉心 指导 和大力支 持下，持续推动区级 政务

服务改革创新，在商务服务、科技 服务、信息

服务等领域实现更大突破，助力北 京服务品

牌建设。

市政务服务和数据管理局有关主管领导

和相关 处室负责人，市投资促 进中心领导苏

宏、唐 永宏、李三 忠、王瑞、徐宗军、张 彤、朱

晟，区领导郭晓一、戴伟明及区相关部门负责

人参加。
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本报讯（记者 王蕾蕾 通讯员 
关璐）2月18日下午，区委书记王少峰

到青塔街 道蹲点调研党建引领接

诉即办工作。他强调，要把接诉即

办工作作为“头号工程”“一把手工

程”，全面解决意识、能力、机制、作

风等方面问题，做实“吹哨报到”机

制，以钉钉子精神解决集中高频诉

求，全力提升接诉即办工作质效。区

委副书记底志欣参加。

王少峰在青塔街 道市民诉求

中心，听取街道接诉即办工作机制

流程等汇报，了解诉求工单响应受

理、办理情况；随后参加街道接诉

即办工作调度会，了解街道1—2月

接诉即办工作开展情况，现场督办

未 处 理回 复、回 访单双否 诉 求 办

理，与街镇共同破解工作难题。

王少 峰 强 调，要 压 实 属 地 责

任，牢固树立“一盘棋”思想，明确

街道分管领导第一责任，班子成员

牵头相关科室切实扛 起 接 诉即办

工作责任，对每件诉求问题做到责

任到人，第一时间跟 进、第一时间

解决、第一时间反馈。要用好“吹哨

报到”，主动联系分管区领导协调

解决疑难诉求，积极与相关行业部

门组建工作专班、建立联合工作机

制，针对新建小区管理等工作，加强

对接、提前谋划，深化未诉先办、主

动治理。要聚焦集中诉求，重点关

注问题集中、诉求量大的小区、商

业区、公共区域，把诉求人变成监

督员，针对高频诉求事项开展集中

调度攻坚，制定专门解决方案，解决

系统性问题。要主动争取支持，加强与市级部门的联系，用

好相关政策，通过合作共建、基层调研等方式，让市级部门

了解基层问题、帮助化解矛盾，推动解决实际问题。要提升工

作水平，接诉即办指挥部积极向区委区政府提出有效意见

建议，为属地街镇提供工作指导，帮助找问题、找症结、找破

解办法。

区领导牟晓春、郭晓一、戴伟明，区有关部门负责人，街

道党政领导班子成员参加。
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本报讯（记者 李娜）元宵佳节即将到来，

丰台多所公园景区彩灯高挂，年味儿不减。北

京世界公园近万盏花灯满足市民“正月十五闹

花灯”的传统习俗，公园的“新春游园会”将一

直持续到正月十六。世界花卉大观园里兰花

展正在俏丽争春，3000余盆兰花让游客尽享

兰之高洁典雅，活动也将持续到正月十六，此

外还有炮仗花等各种充满年味儿特色的当季

花卉带给市民花开富贵的美好祝福。

记者了解到，携手“一带一路”，美美与

共、交流互鉴—首届北京世界公园国际文

化交流新春游园会汇聚多国美食、美景、音

乐、游戏，让不同国家的传统文化在新春游园

中激情碰撞，让各地游客感受异国风情的同

时，也让国际友人在世界公园感受中国传统

的“年味儿”。游园会包括新春欢乐大巡游、

财神拜年、舞龙表演、新春汉服快闪、音乐灯

光秀、非遗打铁花等多种丰富多彩的活动。特

别值得一提的是公园引进的“龙凤呈祥”飞

天秀表演，气势磅礴的音乐中，通体散发金光

的“凤凰”振翅高飞，时而盘旋、时而肆意翱

翔，场面壮观，震撼人心。

新春伊始，赏花交友、其乐融融，世界花

卉大观园的1800种植物生机盎然，是游客观

花、识花、赏花的不二之选。兰花展将持续到

正月十六，3000余盆精品兰花争奇斗艳，陪伴

市民度过一个芬芳美好的元宵佳节。随着春

日脚步的临近，世界花卉大观园的各类春花

将陆续迎来花期，开启春之花舞的美妙序章。

除此之外，丰台区其他文旅景点及各大

商超也将开展各式各样的元宵节活动，在满

足群众精神文化需求的同时，营造欢乐祥和

的传统节日气氛。

元宵佳节元宵佳节将至 丰台热闹不散场将至 丰台热闹不散场

（上接01版）

主持人：刚刚您提到丰台区正式

启动了河西生态科创新城建设，北宫镇

在其中承担着什么样的职责呢？

邓  旻：北宫镇地处西山脚下、永

定河畔，大尺度的绿色生态空间，是首

都中心城区难得的“山水林田湖草”

生态体系，浅山区丘陵地貌与丰富的

林木资源赋予了地区独特的生态优势

和发展空间。北部的北京园博园、西

部的北宫国家森林公园，万亩绿色氧

吧内山水相映、风景如画。经过两轮

新百万亩造林绿化、留白增绿等工程

开展，全镇森林面积达到2.98万亩，森

林覆盖率提升到45.04%，实现了群众

“推窗见绿、出门进园”，被评为首都

森林城镇。随着地铁1号线支线的开工

建设以及丰台首个以数字经济产业为

主导的集聚空间—北京园博数字经

济产业园全面封顶，我们这个地区成

为了连通丰台河西河东、服务首都功

能的重要战略前沿，是推动丰台河西

地区高质量发展的新空间，逐渐承担

起首都前院、城市门户、文化客厅、生

态屏障的重要任务。

主持人：刚才听了您的描述，我们

可以感受到北宫镇正在面临难得的发

展机遇，您能为我们介绍一下北宫镇

未来发展是如何规划的吗？

邓  旻：好的，主持人。北宫镇资

源禀赋突出，发展潜力无限。区委也

提出要将河西地区打造成为“生态智谷、山水新城”，

这也极大提振了我们发展的信心和决心。镇党委、政

府站在融入服务新时代首都发展和丰台高质量发展

上，认真谋划了“一环两线三区四园”的发展蓝图。

主持人：请您为我们介绍一下“一环两线三区四园”

指的是什么。

邓  旻：好的。一环是指我们要重点打造一条环北

宫绿色休闲廊道。东起园博园，依托森林防火道，将辖

区内永定河、凤凰谷冰雪公园、北宫国家森林公园、中

华名枣园等生态资源串连成线，建设一条独特森林景

观绿色骑行道，让大家在山地骑行、冰雪运动、登山、

休闲采摘等活动中感受丰台的生态魅力、人文气质，

带动形成北部生态休闲旅游产业带。

两线就是用好地铁14号线和地铁1号线支线两条

发展线。沿轨道交通提前谋划布局承接服务保障首

都发展的服务产业和活力中心建设，引入更高品质的

产业业态，实现经济的“倍增发展”。

三区说的是立足功能定位和群众实际需求，将北

宫镇划为集聚部队、央企、国企家属院等老旧小区的

东部城市功能优化区；综合布局居住、产业、生态、学

习和交流等功能和设施的中部产城融合发展区；以及

统筹丰富的林木资源和生态优势，实现生态环境改善

和农民持续增收的西部生态文明实践区。

四园就是产业空间布局。充分发挥科技人才的优

势，全力推进园博数字经济产业园、数字科创产业园、

中车一号创新产业园和智能制造产业园建设落地，打

造河西地区生态科创产业集群。

我们希望通过积极主动作为，干在实处、走在前

列，努力成为河西地区高质量发展的桥头堡，为实现

“生态智谷、山水新城”贡献北宫力量。
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本 报 讯  2月19日下午，区 委 理 论 学习中

心 组 召 开 学 习（扩 大）会 暨“ 首 都 发 展 大 讲

堂”专题 辅 导 报 告 会，邀请中国城 市 经济 研

究院执行院长、《中国企业报》副社长兼集团

副总裁、国信优易数 据有限公司执行总裁彭

作文围绕“数字经济赋能城市 高质量 发展”

作 辅 导 报 告。区 委 书记 王少 峰，区 人 大 常 委

会主任高峰，区政协主席李岚，区委副书记底

志 欣参加学习。区 委常 委、宣传 部 部长 韩 新

星主持会议。

彭作文立足数字经济融入“五子”联动新

发展格局，阐释了数字经济赋能产业高质量发

展的“三角模式”、各行业中新技术与模式创

新的“价值矩阵”，解 析了“数字政府”“数字

城市”“数据要素”“数字赋能产业”“数字企

业”五大典型应用方向，并对数字经济赋能我

区高质量发展给出四点工作建议。

区委、区人大常委会、区政府、区政协领

导班子成员，区法院院长、区检察院检察长参

加学习。全区各处级以上单位领导班子成员参

加学习。区属集体经济组织负责人参加学习。

区委理论学习中心组召开学习（扩大）会区委理论学习中心组召开学习（扩大）会
“倍增追赶、合作发展”·一把手访谈

世界花卉大观园里兰花展正在俏丽争春。新春活动将持续到正月十六。此

外，游客还可以欣赏到炮仗花等各种充满年味儿特色的当季花卉。


